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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
RETIRO DE PROPAGANDA 
 
SANCIÓN A PARTIDOS SERÁ HASTA EL 2016 Por Jorge Vargas Sánchez Será hasta dentro de seis meses, en enero del próximo año, cuando los ahora ex candidatos y sus partidos políticos que no retiraron en tiempo la propaganda electoral que colocaron en calles y bardas sean sancionados por la autoridad electoral, y de las prerrogativas que tienen los institutos políticos respectivos paguen el costo del retiro. En enero de 2016, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) sesionará para tratar este asunto, entre otros tantos. Por entonces se espera que una de las resoluciones del colegiado sea solicitarles a los nuevos gobiernos municipales el costo que implicó limpiar las calles y bardas. Cuando el IEEQ tenga esas cantidades, procederá a descontarlas del subsidio público que reciben los partidos políticos; esta vez fueron 10 los que contendieron por los 432 cargos de elección popular, aunque de ellos cinco no obtuvieron el registro como tales, porque no alcanzaron el 3 por ciento de la votación que establece la ley del ramo como requisito obligado. (PA 19) 
 
RECUENTO ELECCIÓN DE TOLIMÁN 
 
DICE PVEM TENER VENTAJA DE 30 VOTOS EN TOLIMÁN Por Patricia López El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) aún mantienen una ventaja de por lo menos 30 votos en Tolimán, que le harían conservar la presidencia municipal, aseguró el secretario general de este instituto político, Ricardo Astudillo Suárez.  Aseguró que el conteo de votos que se realizó en Tolimán fue claro y se mantiene una ventaja considerable para el PVEM, aún con el recuento jurisdiccional que se llevó a cabo el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ). La ventaja es para el Partido Verde, se volvieron a contar los votos y están en espera de resultados. Hay aproximadamente 30 votos a favor del Verde. No hay duda: ganamos en las urnas, en los votos, la ciudadanía de Tolimán voto a favor de Martín Jiménez, ya sólo esperamos la resolución, subrayo Astudillo Suárez. Sostuvo que el recuento que exigió el Partido Revolucionario Institucional (PRI) favoreció al PVEM, al darle una ventaja de por lo menos 30 votos sobre el Partido Nueva Alianza (PANAL) que quedó en segunda posición. En otro tema, recordó que el PVEM también presentó diversas impugnaciones, sobre todo porque consideró que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) no hizo un reparto adecuado de las posiciones plurinominales. No estuvimos de acuerdo con la adjudicación, desde nuestro punto de vista no se tomaron los criterios que marca la ley electoral del estado. Se tomaron criterios de la ley general omitiendo algunos conceptos y artículos sobre todo en el tema de representación que es uno de los prioritarios que enmarcan esa reforma que hicimos en el tema de que ningún partido podrá estar ni sobre representado ni sub representado, advirtió Ricardo Astudillo. Este caso también se encuentra en el TEEQ y manifestó su confianza en que se cambiará el reparto que hizo el IEEQ para favorecer a partidos como el Verde Ecologista. (DQ p3) RECONOCEN A UN GOBERNADOR CERCANO Al acudir al sexto y último informe de trabajo del mandatario estatal, José Calzada Rovirosa, el secretario general del PVEM reconoció en él a un gobernador cercano, que escuchó y atendió los temas del medio ambiente. Consideró que José Calzada “le cumplió a Querétaro”, al ubicarlo como uno de los estados con más áreas naturales protegidas. Asimismo reconoció la eficiencia en otras decisiones, como el programa de apoyo a la economía familiar en la tenencia, el respeto a la pluralidad y el desarrollo económico, que se tradujeron en una gran gobernabilidad. (DQ p3) 
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RECUENTO FAVORECE AL “VERDE”: ASTUDILLO Por Montserrat Márquez El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México, Ricardo Astudillo Suárez, aseveró que el recuento de votos que se llevó a cabo en días pasados en el municipio de Tolimán fue claro, y vuelve a otorgar la ventaja al candidato de su partido, Martín Jiménez, por alrededor de 30 votos. “No hay duda, ganamos en las urnas, en los votos; la ciudadanía de Tolimán voto a favor de Martín Jiménez, ya solo esperamos resolución. (…) Hay impugnaciones por parte de algunos partidos al propio resultado, una de las acciones por las que se toma la determinación de hacer el conteo, el cual nos favoreció”, recalcó. De igual forma, recordó que todavía cuentan, en proceso, con diferentes recursos interpuestos. Específicamente en el tema de adjudicación de diputados, su representación proporcional, es decir los plurinominales. El diputado federal señaló que fue inconformada la decisión que emitió el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), para determinar el número de puestos plurinominales que le correspondían de acuerdo con la cantidad de votos; por lo cual, dijo que están a la espera de una respuesta por parte del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), al destacar que todavía cuentan con la Sala regional de Monterrey y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. “No estuvimos de acuerdo con la adjudicación, desde nuestro punto de vista no se tomaron los criterios que marca la misma Ley Electoral del estado, se tomaron criterios de la Ley General, omitiendo algunos conceptos y artículos, sobre todo en el tema de representación, que es uno de los prioritarios que enmarcan esa reforma en el tema de que ningún partido podrá estar, ni sobre representado, ni subrepresentado; ahí es donde cambia el tema en el reacomodo de diputados”, puntualizó. Astudillo Suárez dijo confiar en que la adjudicación de diputados plurinominales favorezca al Partido Verde, al destacar que están ciertos de los recursos que presentaron, además de que se tiene que llevar a cabo el cumplimiento de la ley. En otro tema, aseveró que a nivel local, el Verde Ecologista ha sido la institución política menos sancionada en materia de fiscalización y por la demora en los informes de gastos durante la campaña electoral, ya que indicó que solo han recibido una multa por 16 mil pesos. Analizarán nulidad de 
casillas Después del recuento de votos realizado en días pasados en el municipio de Tolimán, el TEEQ tendrá que analizar la cuestión de fondo, que es la nulidad solicitada en algunas casillas de la elección para presidente municipal de esa demarcación, aseveró el magistrado, Sergio Arturo Guerrero. “La magistrada ponente que es la magistrada Cecilia Pérez Zepeda, está preparando un proyecto de resolución, en el que incorpora los nuevos resultados del escrutinio y cómputo y analiza las causales de nulidad”, señaló. Recordó que el recuento fue de todas las casillas, 32, por lo que prevé que el TEEQ emitirá una resolución entre esta semana o la siguiente, a través de un sesión ordinaria. Explicó que el recuento sustituyó el cómputo inicial original que había hecho el consejo distrital, por lo cual no significa que cambien sustancialmente los resultados. Reiteró además que hay que esperar a ver el resultado final después de analizar la nulidad. Cabe destacar que el recuento de votos se aprobó por el TEEQ para ser realizado el miércoles 22 de julio, debido a que el consejo distrital del IEEQ negó el recuento de votos solicitado por el PRI, bajo el argumento de que solo el segundo lugar podía pedirlo, situación que el tribunal consideró como un actuar no apegado a los derechos humanos, ya que, de acuerdo con tratados internacionales y la Constitución Federal, no debe ser discriminado ningún actor. (AM p7)  
PVEM AFIRMA TRIUNFO EN TOLIMÁN Tras el recuento total de votos en el municipio de Tolimán, la preferencia le sigue favoreciendo al Partido Verde Ecologista de México (PVEM), afirmó el dirigente estatal, Ricardo Astudillo Suárez. Aunque aún falta la determinación del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) del conteo y la resolución de diversas impugnaciones para no contabilizar ciertas casillas, existe una ventaja aún de 30 votos para el instituto político que encabeza, aseguró. “No hay duda, ganamos en las urnas, en los votos; la ciudadanía de Tolimán votó a favor de Martín Jiménez, ya sólo esperamos resolución”, dijo. Esta semana se prevé esté lista la resolución del TEEQ. 
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Pendiente. Astudillo Suárez advirtió que, a pesar de que ya existen resultados por parte del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) respecto de la jornada electoral, aún hay pendientes ante el TEEQ, entre ellos la distribución de las curules por representación proporcional en la próxima legislatura local. El PVEM fue uno de los partidos políticos que impugnó la repartición de estos espacios por el IEEQ, al considerar que existe una sobrerrepresentación del Partido Acción Nacional. Este asunto, explicó, espera sea resuelto próximamente por el TEEQ, ya que no solo el verde impugnó dicha resolución, sino que también Morena hizo lo propio. “Desde nuestro punto de vista, no se tomaron los criterios que marca la misma ley electoral del estado, se tomaron criterios de la ley general omitiendo algunos conceptos de que ningún partido podrá estar ni sobrerrepresentado ni subrrepresentado, ahí es donde cambia el tema en el reacomodo de diputados”, explicó.  http://eleconomista.com.mx/estados/queretaro/2015/07/26/pvem-afirma-triunfo-toliman 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PODRÍAN ANULAR CASILLAS DE LA ELECCIÓN DE TOLIMÁN Por Patricia López  El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) podría anular algunas casillas de la elección de Tolimán advirtió el magistrado Sergio Arturo Guerrero Olvera. Señaló que tras el recuento de las 32 casillas que se colocaron en ese municipio, aun se analiza la cuestión de fondo, que es la nulidad  de algunas de ellas. La magistrada ponente, que es la magistrada Cecilia Pérez, está preparando un proyecto de resolución, en la que incorpora los nuevos resultados del escrutinio y cómputo y analiza las causales de nulidad, anunció Guerrero Olvera.  (DQ p3) 
 
ABRIRÁ INE CONVOCATORIA PARA CONSEJEROS ELECTORALES Por Jorge Vargas Sánchez Mañana el Consejo Local del INE sesionará para dar por concluido el proceso electoral 2014-2015; a partir de entonces se abre la convocatoria para la elección de los próximos consejeros electorales federales que han de fungir como tales en el próximo proceso, el del 2018. La clausura es luego de que ya fueran sancionadas las votaciones y fiscalizadas las cuentas de los candidatos y de sus respectivos partidos políticos, así como la asignación de las diputaciones de mayoría relativa y de representación proporcional. De acuerdo con la legislación electoral federal, los actuales consejeros electorales federales (seis) del Consejo General y los de los cuatro distritos electorales dejan de fungir como tales. (PA 19) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
PAN 
 
TRABAJÓ QUERÉTARO INTENSAMENTE: DIEGO FERNÁNDEZ DE CEVALLOS Por Paulina Rico  En un balance del gobierno calzadista, el destacado panista, Diego Fernández de Cevallos, dijo que es claro que Querétaro trabajó intensamente durante los últimos seis años, al señalar que Calzad Rovirosa, su equipo de trabajo y los queretanos construyeron en gran parte los avances de la entidad.  A mí me queda claro que el gobernador, su equipo y los queretanos trabajaron intensamente seis años. (DQ p4) 
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PRI  
DOMÍNGUEZ TIENE OPORTUNIDAD DE MEJORAR TRANSPORTE: PRI Por Marco Estrada El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Mauricio Ortiz Proal, dijo que el tema del transporte público no tuvo los resultados que se esperaban en este gobierno, toda vez que es un proceso evolutivo y será para la siguiente administración un área de oportunidad en la que tendrán que trabajar. De acuerdo el líder estatal, “siempre habrá pendientes”, sin embargo, aplaudió que se haya decidido atender una problemática social por parte del actual gobierno, por lo que reiteró que aún quedan trabajos que realizar en este proceso de evolución, además de señalar que espera que se pueda dar continuidad a este proceso en el siguiente gobierno. “Me parece que está en un proceso de evolución, sin duda alguna, la condición en la que se encuentra hoy dista mucho de ser la que muchos quisiéramos, pero se tuvo el valor de reconocer que el transporte es un tema, se encaró y se construyó un acuerdo con cientos de actores involucrados en el asunto; es un tema que el próximo gobierno tendrá que abordar, y esperemos que en este proceso evolutivo pueda avanzar de manera determinante, con el servicio que todos los queretanos merecen”. Comentó que el gobernador electo, Francisco Domínguez, contará con todo el apoyo del grupo parlamentario del PRI en la cámara de diputados, en la que él formará parte; para que se tomen las decisiones adecuadas respecto a la mejora del transporte público, del que dijo está inconcluso. (EUQ 6) 
 
PRD 
 
‘REQUIERE PRD LIDERAZGOS FUERTES’ Por Norma Ayala El presidente del PRD, Carlos Navarrete, afirmó que el partido en el estado está en proceso de renovación, pues requiere liderazgos fuertes. Durante su visita al estado para el sexto informe de gobierno de José Calzada Rovirosa, el dirigente mencionó que el próximo 7 y 8 de agosto, durante la Sesión de Consejo nacional que se llevará a cabo, se presentará un plan para relanzar al sol azteca a nivel nacional, esto a través de la implementación de medidas, tanto de carácter político, como orgánico. “Trabajaremos este plan en vinculación con nuestros aparatos legislativos de impulso a nuestros gobiernos estatal y municipales en todo el país, de una mejoría de la organización partidaria para nuestra propuesta política”, señaló. El líder del PRD aseguró que actualmente es complicado juntar a las izquierdas, aún cuando debería ser un objetivo en materia de unidad, ya que el estar separadas favorece de manera evidente a la oposición. Respecto a la situación que guarda el PRD en el estado, Carlos Navarrete comentó que el partido se encuentra en un proceso de reconstrucción, al igual que en muchas partes del país. Sin embargo, consideró el líder, el partido requiere un relanzamiento a nivel estatal. (EUQ 4)  
HABRÁ RELANZAMIENTO DEL PRD: NAVARRETE Diego Armando Rivera  El presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Navarrete Ruiz, informó que presentará en su próximo Consejo Nacional un plan para relanzar a su partido. El líder perredista aseguró que están iniciando una nueva etapa en la reconstrucción de su organización, tanto a nivel nacional como estatal. “El 7 y 8 de agosto, en nuestra sesión del Consejo Nacional, presentaré un plan para relanzar al PRD a nivel nacional, con un conjunto de medidas que estamos preparando de carácter político y de carácter orgánico”, señaló. Navarrete Ruiz espera que durante la celebración de su Consejo Nacional se convoque a realizar el Congreso Nacional a más tardar en septiembre próximo. “(Hablaremos) de vinculación con nuestros grupos 
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parlamentarios, de impulso a nuestros gobiernos estatales y municipales en todo el país, de una mejora de la organización partidaria, de nuestra propuesta política”, indicó. En el caso de Querétaro, dijo que también será necesario trabajar intensamente para reconstruir sus liderazgos. “En proceso de reconstrucción, igual que en muchas partes del país, necesitamos relanzar al PRD en Querétaro, necesitamos mejorar su organización, necesitamos tener liderazgos partidarios más vinculados con la población”, señaló. (AM p7) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PP. FINANZAS SANAS Y SALDOS POSITIVOS Por Heidy Wagner Al rendir su Sexto Informe de Gobierno, el gobernador del Estado de Querétaro, José Calzada Rovirosa afirmó que entrega una administración con finanzas sanas y saldos positivos, porque refirió, según datos del CONEVAL, Querétaro se destaca como el primer lugar nacional en disminución de pobreza, "Porque Querétaro se esfuerza en ser sinónimo de progreso prestigio bien ganado por su gente durante muchas décadas, y esa es la conclusión que importa". Teniendo como sede el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez y acompañado por representantes de todos los sectores políticos y sociales en la entidad, además de ex gobernadores de Querétaro, del secretario de Economía, Idelfonso Guajardo en representación del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto; y de los Gobernadores de San Luis Potosí, Fernando Toranzo Fernández; de Zacatecas Miguel Alonso Reyes; de Tlaxcala, Mariano González Zarur; de Coahuila Rubén Moreira; de Durango, Jorge Herrera Caldera; de Aguascalientes, Carlos Lozano de la Torre; de Morelos, Graco Ramírez; de Campeche el Gobernador Electo, Alejandro Moreno Cárdenas, dijo sentirse satisfecho de los resultados que hoy deja para los queretanos. Aunque admitió también deja áreas de oportunidad que se deberán enfrentar en los años por venir, porque reiteró, las distintas áreas de su administración trabajaron intensamente por darle a nuestra gente un piso social básico para aliviar la inequidad en el Estado "y lo entregamos con una cobertura del casi 100 por ciento en agua, luz y piso firme para todos".  Durante su mensaje, el mandatario queretano hizo referencia a que hace tiempo, un buen amigo le dijo que así se vivía el Gobierno, comentario que sostuvo hoy puede confirmar que aquella persona tenía razón, "Difícil de describir, pero así se vive el Gobierno: días cargados de emociones y de presiones, pero también días intensos de logros y rostros de felicidades de la gente cuando se atienden sus problemas". Al respecto agregó, "Atrás han quedado días largos y años cortos. Otros vendrán por delante". (DQ principal) 
 
AM: LOS RESULTADO SON OBRA DE TODOS: JCR Por Diego Rivera/Montserrat Márquez Durante su sexto informe de gobierno el mandatario de la entidad José Calzada Rovirosa, destacó los logros alcanzados durante su gestión. Dijo que Querétaro es el segundo estado más seguro del país y el tercero más pacífico. Con respecto al crecimiento económico que el Producto Bruto estatal, se incrementó seis por ciento anual entre 2012 y 2015, por lo cual logró ser uno de los tres estados con mayor crecimiento. Afirmó que se crearon 150 mil fuentes de trabajo, es decir más de 43 por ciento respecto al 2009. Subrayó que parte fundamental de su política social fue el esfuerzo en el trinomio agua, luz y piso firme. (AM principal)  
CQ: CUMPLIMOS SIN REGATEOS: JOSÉ CALZADA  Por Andrea Martínez Ante casi cinco mil asistentes, el mandatario estatal, José Calzada Rovirosa rindió su sexto informa de gobierno en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. Acompañado por su familia, el secretario de Economía Ildefonso Guajardo Villareal, en representación del Presidente de la República, así como la Secretaría General del CEN del PRI, Ivonne 
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Ortega Pacheco, el gobernador de Querétaro emitió un mensaje ciudadano en el cual destacó que su administración cumplió sin regateos y que más allá de cifras y números, la calidad de vida fue su objetivo. (CQ principal)  
PA: SALDO POSITIVO: JCR Por Carolina Sánchez Saldo positivo al cierre de su sexenio, informó el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, ante 5 mil personas en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez (AJOD): Querétaro crece al 6 por ciento anual, es uno de los tres estados más seguros, el segundo más pacífico y el tercero más competitivo; una entidad en la que la planta laboral crece a más del 7 por ciento por año, es primer lugar nacional en disminución de pobreza, y registra casi la cobertura total en agua, luz y piso firme para todos sus ciudadanos. Querétaro es sinónimo de progreso y prestigio, también porque es uno de los dos estados con mejor calidad de vida, con paz laboral, sin adquisición de nueva deuda y uno de los cinco destinos mundiales con mayor crecimiento en atracción de inversión aeronáutica. Acompañado de su familia y arropado por diversos personajes políticos, el mandatario dirigió un mensaje en el que además de agradecer a la ciudadanía la confianza depositada en él para dirigir los destinos de la entidad, también recordó momentos emblemáticos de su administración: la eliminación de la Tenencia, la liberación de las indígenas Alberta y Teresa, la movilización aérea para el rescate de 2 mil 500 personas por huracanes en el sur del país y la organización de tres ediciones de la Cumbre de Negocios. Aunque el resumen es positivo, Calzada Rovirosa se negó a realizar comparativos entre un sexenio y otro porque, sentenció, no puede ser juez de su propia causa, y dejó a la ciudadanía la última opinión; sin embargo, apuntó como su fortaleza a Sandra Albarrán, su esposa, y a sus hijos: Sandra, José y Diego. (PA principal) 
 
EUQ: MÉXICO NECESITA DE TODOS: CALZADA Por Marittza Navarro Como parte de su mensaje ciudadano con motivo de su sexto y último informe de actividades, el gobernador del estado de Querétaro, José Calzada Rovirosa, recordó que México necesita de todos para impulsar el crecimiento y desarrollo del país. “Gracias a todos ustedes por compartir un proyecto y un objetivo: hacer de Querétaro una entidad digna en un entorno de paz y progreso. Soy un convencido de que México necesita de todos, no basta con la buena voluntad de los gobernantes; se requiere, hoy más que nunca, de la convicción de que podemos ser los mejores si nos comprometemos en unidad”, precisó. Al acompañarse de su esposa, Sandra Albarrán de Calzada, fue en el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez donde Calzada Rovirosa emprendió su informe de actividades y centró su mensaje en agradecimientos a instituciones, su familia, organizaciones, gabinete y demás actores políticos y sociales. En el reconocimiento de los logros y al referirse a la administración entrante, dijo que “hay temas pendientes que el próximo gobierno deberá enfrentar y estamos seguros que lo hará con fortaleza y compromiso; gracias a todos ustedes por compartir un proyecto y un objetivo: hacer de Querétaro una entidad digna en un entorno de paz y progreso”. (EUQ principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
MÉXICO NECESITA DE TODOS: CALZADA Por Marittza Navarro Como parte de su mensaje ciudadano con motivo de su sexto y último informe de actividades, el gobernador del estado de Querétaro, José Calzada Rovirosa, recordó que México necesita de todos para impulsar el crecimiento y desarrollo del país. “Gracias a todos ustedes por compartir un proyecto y un objetivo: hacer de Querétaro una 
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entidad digna en un entorno de paz y progreso. Soy un convencido de que México necesita de todos, no basta con la buena voluntad de los gobernantes; se requiere, hoy más que nunca, de la convicción de que podemos ser los mejores si nos comprometemos en unidad”, precisó. Al acompañarse de su esposa, Sandra Albarrán de Calzada, fue en el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez donde Calzada Rovirosa emprendió su informe de actividades y centró su mensaje en agradecimientos a instituciones, su familia, organizaciones, gabinete y demás actores políticos y sociales. (EUQ 3) 
 
CRÓNICAS DE VARGAS / RINDE CALZADA INFORME ANTE 5 MIL ASISTENTES Por Jorge Vargas Sánchez Acompañado de su esposa Sandra Albarrán, el gobernador José Calzada Rovirosa se paró en la escalinata de la entrada al Auditorio, se volvió a la gente que lo había recibido, desde el principio de la explanada hasta los escalones del Josefa Ortiz de Domínguez y, con el pulgar derecho en alto, en señal de victoria, y dijo: “A todos, como siempre, muchas gracias”, y luego, caminando hacia el interior, se detuvo unos instantes para decir breves palabras a los reporteros de los medios electrónicos que ahí lo entrevistaron. La presentación del Sexto Informe de Gobierno, que con detalle el gobernante había entregado horas antes en la sede de la LVII Legislatura del Estado, fue distinta esta vez de como se la esperaba: pocas palabras y muchas imágenes, que fueron proyectadas en un par de pantallas que había en el fondo del escenario y que replicaron los hechos, desde aquel remoto 6 de julio de 2009, cuando ganó la gubernatura, hasta estos días, pasando por los grandes momentos, los de las grandes obras, aún las que parecieran insignificantes sin serlo, como el tendido de pisos de cemento en casas humildes, la dotación de agua para gente de poblados lejanos, hasta aquellas acciones que detonaron en su momento, como la supresión del pago de la Tenencia Vehicular. -“Este gran viaje” -así lo definió el gobernador. José Calzada Rovirosa y su esposa Sandra Albarrán llegaron al Auditorio 4 minutos antes del mediodía. Poca gente en la explanada, contrario a la ortodoxia política, cuando los tiempos de gentíos que vitoreaban al que estaba a semanas de entregar o de recibir el poder, según el caso. Los que los esperaban hicieron una valla de dos filas. Unos llevaban unas manitas blancas y rojas que agitaban, y entonces se escuchaban aplausos de otro modo como se escuchan los que provocan las manos humanas, pero eran aplausos. Por entonces no hacía mucho que un helicóptero ronroneaba casi encima de las azoteas de las casas, mientras dentro del Auditorio, alguien -micrófono en mano- les decía a los presentes que el recinto tiene determinadas medidas de seguridad y les recomendaba que en caso necesario, sin apresurarse, salieran por el acceso más próximo a ellos. Cuando el gobernante entró, los aplausos reales lo recibieron. Fue respondiendo dándole la mano a la gente que estaba en los primeros sitios de las filas que convergen al pasillo por donde ingresó, hasta que llegó a las primeras hileras, allá adelante. Ahí saludó a ocho gobernadores que vinieron al último acto de su Gobierno, y a la secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Ivonne Ortega, y al secretario de Economía, Ildefonso Guajardo -“mi amigo de muchos años”-, representante personal del Presidente Enrique Peña Nieto; también saludó a los exgobernadores Antonio Calzada, su papá; a Enrique Burgos y a Ignacio Loyola; a sus hijos y al amigo de su familia, Diego Fernández de Cevallos, puro en la mano izquierda; y al presidente nacional del PRD, Carlos Navarrete, entre muchos más. En el medio del escenario había una franja gruesa, de arriba hasta abajo, con la leyenda en dos pisos “SEXTO Informe de Gobierno” y a ambos lados un par de pantallas, en las que se reproducían las imágenes del Auditorio copado de gente y aún las del video de casi media hora, que fue proyectado antes de que el mandatario se apersonara en el atril, delante de la franja enorme, para decir sus últimas palabras. Luego de los Honores a la Bandera de México y de haber sido entonado el Himno Nacional, José Calzada se paró delante de todos. Alguien gritó desde algún lugar, “¡Pepe! ¡Pepe!” y después otro más gritó que la gente lo quería. “Yo también los quiero”, dijo, sonriendo, contento. Comenzó saludando de manera oficial a algunos de los que estuvieron en el acto popular, entre ellos los ocho gobernadores; el presidente nacional del PT, Alberto Anaya; el del PRD, Carlos Navarrete; igual que a otros dirigentes políticos 
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locales y legisladores locales y federales, entre los cuales estaban, en primer lugar, el presidente del Congreso del Estado, Marco Antonio León Hernández, y el titular del Poder Judicial, Carlos Manuel Septién Olivares. Mesurado, sin elevar el volumen de la voz ni recurrir a poses ensayadas; tranquilo, el gobernador pronunció el último discurso de su estancia en el Poder Ejecutivo, sintetizando que la labor de gobernar tiene “sentimientos encontrados, pero también éxitos”, y diciendo que desde la silla del Palacio de la Corregidora los “días son largos y los años cortos”, pero seguro de que “el resumen es positivo”, pues desde que se llega a gobernar, “cambian las realidades”. -Pero lo más importante es cómo entregamos la administración pública con respecto a cómo la recibimos –dijo. La gente aplaudió. Aplaudieron los que suelen estar en los actos políticos, también los que fueron invitados y, entre todos, los que se sentaron en las butacas laterales, como los comerciantes, a quienes saludó el gobernador apenas empezando a hablar, como las monjas, y algunos hombres de sombrero, y varios indígenas, con sus atuendos naturales, y muchos jóvenes, y hasta aquellos que carecen del habla, pero que sabían qué sucedía pues miraban atentos a la que en su lenguaje les traducía. A las 2:30 de la tarde terminó el evento masivo. José Calzada y su esposa Sandra se llevaron media hora, desde cerca del proscenio, hasta la salida en ir recibiendo y atendiendo a las decenas de personas que se quedaron hasta el final, para volver a felicitar a quien el día 1 del próximo octubre ha de entregar el Gobierno que ganó la tarde del aquel domingo 6 de julio de hace 6 años. Así que otro ciclo está por comenzar. (PA 14 y 15)  
CUMPLIMOS LAS METAS, DICE JC A LOS DIPUTADOS Por Candhy Escalante “No defraudamos a los queretanos”, afirmó el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, durante su mensaje emitido en la Cámara de Diputados como parte de su Sexto Informe de Gobierno, evento en el que el titular del Ejecutivo señaló que pudo haber tenido equivocaciones, pero nunca flaqueó en sus responsabilidades. En el evento el gobernador estuvo acompañado por su esposa e hijos, además de los diputados locales, federales, el titular de la Secretaría de Economía, Ildefonso Guajardo, y el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién Olivares. Durante su discurso, el titular de Ejecutivo resaltó que en el documento entregado al presidente de la Cámara Diputados, Marco Antonio León Hernández, se encuentran plasmados los saldos de la gestión de 6 años. “Puedo afirmar con plena convicción y satisfacción que hemos cumplido con los propósitos que nos trazamos para este mandato que termina en unas semanas. No defraudamos a los queretanos. Pudimos habernos equivocado, pero nunca flaqueamos en nuestras responsabilidades, nunca escatimamos un momento frente a la solución de los problemas”, dijo. En su intervención, Calzada Rovirosa señaló que se cumplió con el deber y siempre dio el extra en esta carrera, y afirmó que los resultados son tangibles en todos los temas comprometidos. (PA 15)  
RECONOCEN DIPUTADOS BUEN GOBIERNO DE JCR Por Candhy Escalante Resaltan los diputados representantes de los partidos Revolucionario Institucional, Nueva Alianza, Verde Ecologista e independientes, la labor del titular del Poder Ejecutivo durante los 6 años de su gestión, al coincidir en que hubo avances considerables en temas como educación, seguridad, inversión y buen Gobierno. Durante los posicionamientos, como parte del VI Informe de Gobierno de José Calzada Rovirosa, el diputado independiente Jorge Lomelí Noriega fue el primero en subir a la tribuna para manifestar su opinión, con la que dejó claro que muchos de los logros obtenidos no fueron solo gracias a la gestión actual, sino también por Gobiernos anteriores. “Hemos tenido inversiones que no son producto solo de las actuales administraciones, es obra del trabajo constante que brinda un clima de certeza, no es un secreto que Querétaro brinda un escenario de progreso y desarrollo”. En tanto, el diputado Braulio Guerra Urbiola resaltó la generación de empleos al subrayar que durante 
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la administración que les ocupa se generaron 150 mil trabajos de los 120 mil que se tenían como meta. Además se confirmó el desarrollo en materia de exportaciones, luego de dar a conocer que existe una consolidación en Inversión Extranjera Directa al contar con mil 325 industrias de las 717 con las que se contaba en 2009. En el tema de la seguridad, el coordinador del grupo legislativo del PRI señaló que no hay país o ciudad exento del fenómeno delincuencial, por lo que el tema representa un reto diario. (PA 16)  
AGRADECE SANDRA A LOS QUERETANOS Por Carolina Sánchez No existen palabras para agradecer a los ciudadanos que confiaron el destino del estado de Querétaro en las manos del gobernador, José Calzada Rovirosa, dijo la presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada. En breve entrevista, la primera dama del estado se dijo agradecida y satisfecha por los resultados del sexenio. “Lo único que puedo decir es que no tengo palabras para darles las gracias, gracias a todos los queretanos por haber confiado en nosotros, gracias por darnos la oportunidad de poder servir a Querétaro; y los llevaremos siempre en todo nuestro corazón”. También aprovechó para lanzar un mensaje a la zona serrana de la entidad, donde -dijo- siempre le mostraron detalles, apoyo y cariño a ella y al mandatario queretano. Al tiempo en que les extendió la mano para apoyarlos desde cualquier espacio que ella se encuentre. (PA 15)  
ACUDEN LOYOLA VERA, BURGOS Y NAVARRETE Por Jorge Vargas Sánchez Entrevistados por separado al cabo del Sexto Informe de Gobierno de José Calzada Rovirosa, los exgobernadores Enrique Burgos García e Ignacio Loyola Vera, así como el presidente nacional del PRD, Carlos Navarrete, coincidieron en que a pesar de que el mandatario estatal desempeñó un buen papel, será la gente la que tendrá el veredicto final. En el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, Burgos García afirmó muy brevemente que si bien la administración estatal saliente hizo un buen papel, “termina un ciclo y comienza otro, y vienen grandes retos”. Dijo que se trabajó con puntualidad, con esfuerzo y atendiendo las necesidades de la gente, que será la que “tenga la última palabra”. Con él coincidió el primer mandatario panista de Querétaro, Ignacio Loyola Vera. En unas cuantas palabras y de buen humor, comentó que “como dijo el gobernador (Calzada), es la gente la que valorará los esfuerzos”, y dejó entrever que cada gobernante ha hecho cuanto ha podido durante su administración. No quiso opinar más porque adujo que no es a él a quien le corresponde hacer un balance de las acciones, sino -insistió- a la gente. El dirigente nacional del PRD, Carlos Navarrete, dijo que Calzada Rovirosa y él son amigos desde hace años, “desde el Senado de la República”. Recordó que lo acompañó en su toma de posesión y que lo ha acompañado en sus seis Informes de Gobierno, pues él, el perredista, acompaña a sus amigos siempre. “Ya habrá una calificación de los queretanos; por lo pronto, buen mensaje y buen fin de Gobierno”. Los tres estaban en primera fila de cara al escenario, pero del lado izquierdo, y fueron también de los primeros a los que José Calzada Rovirosa, acompañado de su esposa, agradeció su presencia y las muestras de solidaridad. Tan pronto saludaron al mandatario saliente, fueron dejando el Auditorio, no sin atender otras entrevistas que les hicieron bajo el mismo tema los demás periodistas presentes. (PA 17)  
HIZO UN BUEN TRABAJO EN QUERÉTARO: PRD Por Carolina Sánchez Carlos Navarrete Ruiz, dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), reconoció la labor del gobernador José Calzada Rovirosa al frente del estado de Querétaro. En entrevista, destacó que a él y al mandatario queretano les une la amistad desde hace varios años, y tuvo oportunidad de trabajar con él mientras fueron senadores de la República. “Le guardo consideración por su trabajo, como ser humano y como gobernador, lo he 
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acompañado en todos sus Informes, bueno, desde su toma de posesión y los cinco Informes anteriores siempre he acudido, y ahora que prácticamente termina su gestión al frente del Gobierno de Querétaro, quise acompañarlo también”. Alistan renovación nacional del PRD. Al referir el trabajo en su partido, indicó que los próximos 7 y 8 de agosto, en el marco de la Sesión del Consejo Nacional del PRD, se presentará un plan para relanzarlo a nivel nacional, para reconstruirlo a nivel nacional y estatal. En Querétaro, dijo, también el partido del Sol Azteca debe restructurarse: mejorar su organización, tener liderazgos partidarios más vinculados con la población y trabajar intensamente. (PA 14)  
AVALA “EL JEFE” GESTIÓN DE JCR Por Carolina Sánchez De forma concisa y enfática, el exsenador y excandidato a la Presidencia de la República por el Partido Acción Nacional (PAN), Diego Fernández de Cevallos, “El Jefe”, sostuvo que el gobernador, José Calzada Rovirosa, su equipo y los propios queretanos trabajaron intensamente estos 6 años para forjar este Querétaro. Sin embargo, precisó que la opinión que pesa y el juicio que vale realmente es el de los ciudadanos, quienes fueron gobernados y participantes de este Gobierno liderado por Cazada Rovirosa. “El Jefe” se ubicó en la primera fila para presenciar el Sexto y último Informe del mandatario queretano, quien a su vez fue distinguido por él. “Yo tengo una impresión personal, pero ese juicio y la conciencia de cada funcionario es lo que debe prevalecer”. (PA 14)  
GOBERNÓ SIN ACALLAR VOCES DISIDENTES: MARCO LEÓN Por Candhy Escalante Demostró el gobernador del estado que es posible administrar una entidad sin acallar voces disidentes, aseguró el diputado presidente de la Mesa Directiva en la LVII Legislatura, Marco Antonio León Hernández, como parte de la contestación al VI Informe del gobernador José Calzada Rovirosa. Durante su discurso, que tuvo una duración cercana a los 15 minutos, resaltó la relación que este Poder tuvo con el Ejecutivo y el respeto a la libertad de expresión como una política permanente. “Usted ha conducido un Gobierno que ha demostrado la excelencia en las prácticas democráticas, no solamente en el ámbito de lo académico y lo deseable, sino en lo tangible, en la vida diaria y genuina relación de los gobernantes con los gobernados”, afirmó. El legislador independiente destacó también que al mandatario le tocó gobernar un estado en el que actualmente se encuentra vigente un ambiente social y político en constante movimiento y con posicionamientos que no siempre son coincidentes. Dio cuenta de una relación abierta y de colaboración entre los Poderes, ya que -dijo- siempre estuvo atento al trabajo que se desarrollaba en la Legislatura y se congratuló con sus esfuerzos, avances y resultados. (PA 15)  
REPROBÓ EL GOBIERNO EN MOVILIDAD: PAN Por Candhy Escalante Reprueba totalmente el Gobierno del Estado en temas como infraestructura no concluida y la modernización del transporte a través de Red Q, así lo manifestó el diputado panista Rosendo Anaya Aguilar, quien emitió el posicionamiento a nombre de los nueve legisladores del Partido Acción Nacional (PAN). Afirmó -durante su discurso emitido en tribuna- que su partido ha sido una oposición sin petulancia y con objetividad, por lo que realizarán una revisión exhaustiva del documento para admitir una opinión certera. Sin embargo, subrayó que existen temas que quedaron pendientes y en los que además hubo regresión, tales como el del transporte. “El transporte público, y su fallida receta denominada Red Q, no fue solamente un proyecto inconcluso, sino además regresivo: se fracturó la confianza de los transportistas hacia el Gobierno y sucedió lo que nunca había acontecido durante los Gobiernos del PAN: un paro del servicio generalizado afectando a miles de ciudadanos queretanos”. 
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Aseguró además que no es un candidato en campaña el que pone “patas para abajo” al sistema de transporte, sino la incapacidad del Gobierno la que ha puesto “patas para arriba” la prestación del servicio y a las finanzas de los inversionistas. (PA 15)  
ES EL SEXENIO CALZADISTA UN PARTEAGUAS: IP Por Carolina Sánchez Alfonso García Alcocer, presidente interino del Club de Industriales de Querétaro (CIQ), reconoció el sexenio del gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, como un parteaguas, pues logró posicionar al estado a nivel internacional y poner muy en alto el nombre de la entidad mientras desempeñó su cargo. Asimismo, sostuvo que si bien el mandatario ha indicado que el liderazgo de Querétaro es fruto de diversos gobernadores, advirtió que Calzada Rovirosa ha destacado como una pieza muy importante; también consideró que el sexenio calzadista fue un Gobierno cercano y que dio la oportunidad a los empresarios de consolidar sus negocios, los números hablan por sí solos: segundo lugar en generación de Producto Interno Bruto (PIB), el tercero por su seguridad, un crecimiento sostenido superior al 5 por ciento y la generación de 150 mil empleos entre 2009 y 2015. “El éxito que auguramos más fuerte de la administración de José Calzada es que las políticas públicas fueron compartidas, fueron hechas con los empresarios con los que activamente estamos trabajando con esas políticas públicas y definitivamente los errores se minimizaron (…), siendo fortalecido el sector empresarial en todo momento”. En este contexto, indicó que una vez que se nombre el equipo de transición, los industriales se reunirán con Francisco Domínguez Servién, con el fin de participar en lo que se solicite. (PA 14)  
GRAN FUTURO PARA EL ESTADO PREVÉ IDELFONSO GUAJARDO Por Laura Banda El estado de Querétaro se destaca por ser uno de los más competitivos, con mayor crecimiento económico y con gran futuro, afirmó el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villareal. Lo anterior, luego de acompañar al gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, durante su Sexto informe de gobierno en representación del Presidente de la República. "Es una gran satisfacción haber acompañado al gobernador Calzada en los últimos tres años de su informe. Ver cómo materializa un sexenio con grandes éxitos para Querétaro. Un gobernador responsable con un manejo de las finanzas responsable y quien sin duda tienen que estar orgullosos", señaló. El funcionario federal no quiso abundar en temas económicos y al ser cuestionado sobre el alza en el precio del dólar, sólo estimó que entrará en condiciones de normalidad en el corto plazo. "En un sistema de tipo de cambio fluctuante, hay circunstancias cuando los mercados emergentes se enfrenten en consolidaciones de mercados financieros, pero afortunadamente, lo que tenemos en México es algo que recurrentemente nos lleva a niveles muchísimo más estables y lo más seguro es que esta situación inmediatamente entre en las condiciones de normalidad", finalizó. (DQ p1)  
QUERÉTARO ES DIFERENTE: JOLOPO Por Paulina Rico  El secretario d Gobierno, Jorge López Portillo afirmó que Querétaro es diferente en términos positivos, luego de que José Calzada rindió su Sexto Informe de Gobierno, el cual contempló un recuento de los seis años y los avances del último en mandato. El gobernador José Calzada en este Sexto Informe ha hecho un balance respecto no solamente al año, sino a todo el sexenio, en términos muy positivos y creo que Querétaro es diferente. (DQ p4) 
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EXGOBERNADORES SERÁN SOLIDARIOS CON PANCHO, DICE BURGOS Por Paulina Rico El ex gobernador queretano, Enrique Burgos, afirmó que de cara al fin de administración priista, él y sus compañeros ex gobernadores serán solidarios con Francisco Domínguez para que Querétaro tenga oportunidad de continuidad y le vaya bien. "Todos queremos que a Francisco Domínguez le resulte bien su gobierno, que Querétaro tenga una buena oportunidad de continuidad, Querétaro lo merece, y creo que nadie no desearía que las cosas marchan bien". Al tiempo de calificar el sexenio de Calzada Rovirosa como bueno, del que destacó avances en materia de educación, salud, infraestructura, seguridad y desarrollo económico, "Fue un buen balance, creo que en las condiciones en las que vive nuestro estado hay un balance favorable, un buen gobierno". Apuntó que entre los retos que deberá atender con prioridad la siguiente administración son la creciente población, educación, salud, seguridad, infraestructura y trasporte. "La población creciente, desde los niños, los jóvenes, la educación tendrá que seguir siendo muy atendida, las universidades, la salud pues hay más demanda, habemos más, la seguridad hay que cuidarla, es un permanente riesgo y también hay que avanzar cada día en infraestructura, Querétaro crece". Explicó que uno de los aspectos que deben ser tomados en cuenta se refiere a no sólo generar oferta empresarial, sino oportunidades en el campo y la ganadería. "Debe ofertar condiciones no sólo para la empresa sino también para el impulso a otro renglón que es también importante el campo queretano, la ganadería, en donde todos tienen espacio y ocupación, y reclaman naturalmente mayores oportunidades". Burgos, detalló la seguridad es requerimiento de máxima exigencia y prioridad, mientras que en materia de transporte público, pidió equilibrio entre la existencia del salario mínimo y el impacto que implica el transporte a las familias. "Yo creo que lo que se tiene que cuidar y vigilar es el equilibrio entre las condiciones económicas de las familias queretanas, entre la existencia del salario mínimo, y el impacto que implica el transporte a las familias, eso es lo que hay que equilibrar; el transporte debe ser seguro, de calidad, y eficiente en tiempo. (DQ p1)  
INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 

 
STPS: NUEVO GOBIERNO DEBE MEJORAR SALARIOS Por Marco Estrada El delegado federal de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) en Querétaro, Gerardo Vázquez Mellado, señaló que el reto que se le presentará al gobierno entrante es mejorar los sueldos de los empleos que ya existen, pues aseguró que ahora se debe pensar en crear plazas laborales en las que se perciban salarios por encima de los 12 mil o 15 mil pesos mensuales. “El reto para nosotros ya no es generar empleo. Ahora el reto es generar empleo bien pagado, es decir, no tiene sentido generar empleos de 2 mil o 3 mil pesos mensuales, sino que tenemos que generar empleos por encima de los 12 mil o 15 mil pesos mensuales. Ese es el reto para los que nos quedamos y para los que entran. El tema del empleo es generar empleo bien pagado”, advirtió el funcionario federal al advertir en la presente administración aumentó la ocupación laboral en el estado. Al cuestionarlo respecto a su labor con el gobernador entrante, Francisco Domínguez, el delegado Vázquez Mellado, dijo que a todos les conviene que le vaya bien en el gobierno. El titular de la STPS agregó que aún no se ha entrevistado con el gobernador electo emanado de Acción Nacional (PAN), por lo que lo invitarán a una reunión en próximos días. “Quiero invitarlo a la delegación, para crear puentes, para ser totalmente proactivo, ser un delegado propositivo (...), yo que estoy en el empleo, pediría mantener la paz laboral del empleo”, adelantó Gerardo Vázquez Mellado. Sobre los retos que podría encontrar el próximo gobernador, el funcionario federal dijo que se debe disminuir la informalidad en el estado, toda vez que hoy se tiene 47% de personas en esta situación; por lo que aseguró que se podría bajar hasta 3 o 2%. (EUQ 1) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
LA PLUMA DE CONIN 
La banquetera. Entrevistado por Capital FM el ex gobernador Ignacio Loyola Vera dijo que la administración que está por concluir se vio caracterizada por un trabajo serio y responsable a favor de los queretanos, además dijo que es el menos sorprendido con los resultados electorales del pasado 7 de junio, ya que significa que la democracia llegó para quedarse al igual que la alternancia. Sobre todo este proceso electoral sostiene que está demostrado que hay respeto a la voluntad popular y que el pueblo es el que manda. (CQ p2) 
 
ASTERISCOS 
Regeneración. No es de una baja dimensión lo que ayer afirmó el queretano y candidato a la presidencia nacional del PAN Ricardo Anaya Cortés Afirmó que la ciudadanía está harta de la corrupción y de la partidocracia de siempre. Por eso dijo que su partido tiene que ir a un proceso de profunda regeneración, con el objetivo de volver a ser “verdadera esperanza de México” Hay alarmas visibles en México, que nos colocan ante la urgente necesidad de regenerar al PAN. A buenos entendedores. Saldos De los ocho municipios queretanos más grandes en población, en seis hubo alternancia política; es decir, fueron electos presidentas o presidentes de un partido político distinto al que gobierna: Querétaro, El Marqués, San Juan del Río, Cadereyta, Tequisquipan y Amealco. Solo en dos (Pedro Escobedo y Corregidora) la nueva administración será encabezada por un militante del mismo partido que antes, José Luis Báez (PAN) y Mauricio Ortiz (PRI) tiene material para el balance.  (AM p4) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua 
ESTRENAN DISCURSO EN LA CÁMARA. ¿Cuál PAN habló en nombre del diputado ROSENDO ANAYA este domingo en el Congreso, al estrenar un discurso duro que la bancada no utilizó a lo largo de tres y seis años? Digo porque hemos visto, hasta ahora, una transición tersa y de respeto entre el gobernador JOSÉ CALZADA y su sucesor FRANCISCO DOMÍNGUEZ, como la esperan los queretanos. AGUA PASADA NO MUEVE MOLINO. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Querétaro, estado de prestigio. Unidad familiar: Sabino. Buenas cuentas. Las entregadas este domingo por el gobernador José Calzada Rovirosa en su Sexto Informe de Gobierno: Querétaro crece al 6 por ciento anual, el doble de la media nacional, tiene el primer lugar en combate a la pobreza, es uno de los tres estados más seguros del país y el segundo más pacífico. Un estado de prestigio, como lo acreditan las tres cumbres de negocios realizadas aquí. Así de fácil. Así de difícil. El saldo de la presente administración es positivo, con casi el 100 por ciento de agua, luz y piso firme en los 18 municipios. Así lo informó Calzada a los miembros de las LVII Legislatura, en su nueva sede y luego en un acto ciudadano celebrado en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, ante representantes de la llamada sociedad civil y de todos los partidos políticos. Ahí estaban el enviado presidencial Ildefonso Guajardo Villarreal, secretario de Economía, así como la secretaria general del PRI, Ivonne Ortega, y los presidentes del PRD, Carlos Navarrete y del Trabajo, Alberto Anaya, además del excandidato presidencial del PAN, Diego Fernández de Cevallos. Los grandes logros alcanzados en el sexenio de José Calzada fueron aplaudidos también por ocho de sus colegas, los gobernadores de San Luis Potosí, Tlaxcala, Aguascalientes, Coahuila, Zacatecas, Campeche, Morelos y Durango. De días largos y años cortos en el Gobierno -“ya vendrán más”- habló el mandatario estatal ante sus antecesores Antonio Calzada, Enrique Burgos e Ignacio Loyola, al agradecer la confianza de los ciudadanos y sobre todo el permanente apoyo de Sandra, su esposa, y sus tres hijos, José, Diego y Sandrita. Reconoció José Calzada a 
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los mandos de la Zona Militar, de la UAQ y universidades privadas, de los organismos empresariales (ahí reunidos todos) y de los medios de comunicación social, al igual que a todo su equipo de colaboradores. El progreso está en marcha, dijo al destacar el respaldo del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, y reiterar que Querétaro no se ha construido en un día, sino a través de numerosas generaciones y Gobiernos. Así, la próxima administración -a la que deseó lo mejor- recibe la estafeta con el objetivo de abatir desigualdades y generar bienestar. Concluye José Calzada satisfecho y con la frente en alto. Enhorabuena, gobernador. -GALERÍA LIBERTAD- AJOD. Muchos personajes locales se dejaron ver este domingo de Informe en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, entre ellos el único diputado federal ganador por el PRI, Hugo Cabrera Ruiz, y el muy posible plurinominal Braulio Guerra Urbiola, además del aún dirigente estatal Mauricio Ortiz Proal, próximo coordinador de la bancada en el Congreso del Estado. Igualmente la plana mayor del Tribunal Superior de Justicia, encabezada por Carlos Septién Olivares y su posible sucesor, Javier Garfias, además de los diputados presididos por Marco Antonio León Hernández, el líder perredista Adolfo Camacho y del Verde, Ricardo Astudillo. Por ahí también los empresarios Víctor David Mena, Juan Arturo “El Pollo” Torres Landa y su “Pollito”, Jesús Calderón, Fernando Lugo y Miguel Ozores, junto con los radiodifusores Jacqueline Caballero, Emilio Nassar, Jaime Robledo y José Pepo Bernal. Gran día. -OÍDO EN EL 1810- VI Informe. Quedó en el ambiente esa frase de José Calzada Rovirosa de que vendrán más días largos y años cortos, sobre todo después del gran balance hecho ayer ante la representación local y nacional que lo tiene ubicado como el mejor del país. Pronto sabremos. -¡PREEEPAREN!- 
Condolencia. Un destacado médico queretano, el ortopedista Miguel Gutiérrez Delgado, murió la semana pasada. demás de su actividad profesional se dedicó efímeramente a la política, colaborando con el gobernador Rafael Camacho Guzmán en temas de salud y prensa. Fue también un entusiasta directivo de los Gallos Blancos y, sobre todo, una magnífica persona. A sus familiares y amigos, nuestro más sincero pésame. Descanse en paz.-¡AAAPUNTEN!- Tricolores. Entre los temas pendientes en la política de la aldea esta la renovación del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, la que se dará luego del cambio en el CEN, a donde algunos ven al líder de los diputados, Manlio Fabio Beltrones, y a dos del gabinete peñista: Enrique Martínez y Martínez, el secretario de Agricultura, y Alfonso Navarrete Prida, del Trabajo. En lo local son muchos los que se mueven, incluidos algunos alcaldes que entregarán a la oposición. Va estar en chino, dicen los enterados, encontrar a uno que sume y anteponga el interés de su partido al particular. Como les dijo el Presidente Enrique Peña el sábado: no es tiempo de proyectos personales. Aquí tampoco. -¡FUEGO!- Queretanísimos. Magnífica celebración por los 484 años de la fundación de nuestra ciudad, presidida por el alcalde capitalino Luis Cevallos, al honrar a ciudadanos que han dejado huella en el hacer artístico, cultural y deportivo, como Hugo Gutiérrez Vega, Miguel Concha Malo, Manuel Armando Oropeza y nuestro Álvaro Rico, además de los póstumos, a doña Cecilia Saviñón de Loría y el escultor Juan Velasco Perdomo, autor de “El Danzante”. Muy merecidos. Por cierto, fue notoria la ausencia del síndico municipal, que tenía lugar en el presidium junto al alcalde y la secretaria del Ayuntamiento, el priista Sócrates Valdez, que solo sabe que no sabe nada. Imperdonable. (PA 2)  
BAJO RESERVA 
EL RETRASO. Nos comentan que el que no llegó a la tradicional foto que se toma el gobernador con su gabinete antes de que cada informe fue su contralor. Juan Gorráez Enrile, quien llegó derrapando pero muy tarde, cuando ya se había ido Calzada Rovirosa y pues… ni modo se quedó fuera de la foto final de gabinete. REFLEXIÓN. En una parte del mensaje del sexto informe gobierno, José Calzada Rovirosa, reconoció el apoyo del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, quien, dijo, lo acompañó de manera solidaria durante su mandato. En ese sentido, nos comenta que Calzada Rovirosa fue certero al decir que reiteraba al señor Presidente que “mañana estaría con él” para sumar en torno al progreso de México. A continuación vinieron algunos comentarios de políticos que aseguraban que, con esas palabras, habría un posible indicador de que en el gobernador priísta estará con Enrique 
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Peña en el gabinete o muy cerca en la diplomacia del gobierno de la República. ¿Será? DEFERENCIA. Durante su mensaje, el gobernador del estado, José Calzada, agradeció y reconoció la cercanía de los que llamó sus amigos. Primero, se dirigió al ex gobernador panista, Ignacio Loyola Vera, de quien destacó su amistad y su apoyo, ganándole el aplauso del auditorio. Asimismo, reconoció incluso como amigo cercano y de la familia Calzada al Jefe Diego Fernández de Cevallos, que es uno de los líderes más emblemáticos del Partido Acción Nacional. CONVIVIO. Nos comentan que posterior al informe, se llevó a cabo una comida de agradecimiento de parte del gobernador hacia diferentes sectores de la sociedad, esto en la bella Casona de los Cinco Patios. Durante el ágape, aparecieron algunos políticos que habrían sido derrotados en las pasadas elecciones y que aprovecharon, quizás, el momento para volver a la escena pública. Tal es el caso de Manuel Pozo Cabrera, Estuardo de Llamas e Isabel Llamas —que no son hermanos, hay que recordar, ni siquiera primos—. El chiste es que se aparecieron y se les veía tranquilos y conversando por largos momentos con el líder en el estado del Revolucionario Institucional, Mauricio Ortiz Proal, quien por cierto, en todo momento estuvo acompañado de Luis Cevallos Pérez. ¿De qué platicarían? ¿Acaso puede ser la transición? No se sabe. (EUQ 2)  
REBELIÓN DE LAS BASES Por Genaro Montes Díaz, Abogado y catedrático de la Universidad Anáhuac. @gmontesd En septiembre de 1939, durante el informe a la Asamblea Constituyente del PAN, Manuel Gómez Morín asentó que “La grave y magnífica responsabilidad de decidir sobre la suerte de la nación, recae sobre todos sus miembros, y es deber primario de cada uno de ellos intervenir en la vida pública haciendo valer sinceramente sus convicciones”. Actualmente vivimos una crisis de credibilidad política: los partidos y sus idearios han sido rebasados por la ambición de quienes buscan solamente el poder y los beneficios que este les otorga. Los valores, las convicciones y la congruencia han pasado a ser conceptos que poco importan cuando están en juego posiciones, liderazgos y prebendas. El PAN, partido al que honrosamente pertenezco desde hace casi 20 años, a través de algunos de sus militantes, no es ajeno a este pragmatismo para obtener el poder. Así pues, utilizando prácticas ajenas a la esencia de Acción Nacional, se ha desvanecido esa responsabilidad de decidir sobre la suerte de la nación. Los ciudadanos con justa razón se han alejado de los partidos y ya no ven en el PAN a ese partido de líderes capaces, preparados, honestos y comprometidos con un México mejor para todos. Hoy en día tristemente dicen: “todos son iguales”. Pero no. No todos somos iguales. Fuera de las cifras con las que se ha pretendido inflar inescrupulosamente el padrón de militantes de Acción Nacional con fines corporativistas, afortunadamente existe una militancia integrada por ciudadanos que tenemos como baluarte los principios que nos dieron origen, ciudadanos comprometidos con el respeto, la libertad, el debate y la verdad. El próximo 16 de agosto se votará para elegir al presidente de Acción Nacional. Mi candidato es sin dudarlo Javier Corral. Como panista, veo en Javier a la persona idónea para retomar las riendas del partido y permitir que las bases podamos continuar edificando esas ideas-fuerza que nos dan identidad y que marcan la diferencia del PAN con los otros partidos que hoy existen. Creo en Javier Corral por su fuerza interior. Sin tener aún el honor de conocerlo personalmente, he escuchado testimonios de personas cercanas a él quienes además de exaltar su impresionante trayectoria de vida como persona y como político, lo definen como una persona honesta, respetuosa y que lucha por alcanzar sus ideales; anteponiendo siempre principios y valores éticos a los intereses personales o de grupo, lo cual habla de su solvencia moral. También he conocido a Javier a través de los videos de sus debates, sus columnas en EL UNIVERSAL, sus comunicados y sus entrevistas. Sencillamente no tienen desperdicio; aprender de su conocimiento, escuchar su elocuencia, comprender sus argumentos, y contagiarnos de su convicción, representa un gran alimento ideológico. Javier Corral quiere a Acción Nacional porque quiere a México, es un político comprometido, apasionado y congruente que hoy llama a los panistas a sumarnos a la “rebelión de las bases”. Al obtener nuestro voto para presidir al PAN, se recuperará el partido y podremos seguir aportando mucho más a la construcción de nuestro 
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México. Los panistas hoy más que nunca, tenemos esa grave y magnífica responsabilidad de decidir sobre la suerte de la nación. Esta responsabilidad es grave, porque las decisiones alejadas a nuestros principios también nos alejarán de los ciudadanos que quieren un país mejor. También es magnífica, porque recuperando al PAN podremos dar lo mejor para recuperar a nuestro México. (EUQ 12) 
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